

mina cortante; una vez introducida, desligó la lámina que corta la estrechez, retiró dicha lámina, lo mismo que el conductor, dejando la bujía á la que nuevamente articuló el vástago que conduce la sonda permanente; enfiló por él dicha sonda hasta su articulación con la bujía; fué empujándolo junto hasta que encontró una resistencia, que es la que indica el momento de hacer adelantar sólo la sonda al propio tiempo que se va retirando el vástago.

Notó en esta maniobra cierta dificultad, hasta que bruscamente siguióle el vástago metálico arrastrando la armadura metálica de la bujía, que se había despegado de ella. Comprendiendo entonces que por la longitud de sonda que había penetrado, debía ésta encontrarse muy cerca de la vejiga (aunque no dentro, puesto que no salía orina), y calculando que por el trozo de vástago que salía al momento de despegarse la bujía ésta debía encontrarse en su mayor parte retenida en la uretra, decidió quitar la sonda, convencido de que con unas pinzas podría coger la bujía de la uretra y, sustituyéndola por otra nueva, reanudar la operación; tiró de la sonda, y con sorpresa vió que también seguía la bujía, que encontró atravesando el ojo lateral de la sonda, es decir, que había hendido el puente que separa el ojo lateral del ojo terminal de la sonda.

Este hecho prueba la fuerza con que el extremo de la sonda apoya sobre la bujía cuando, empujando á aquélla para obligarla á adelantar hacia la vejiga, se tira al mismo tiempo del vástago hacia afuera.

¿Y de qué depende esto? dijo el disertante; pues, de la disposición de la uretra, de la dificultad que hay en hacer recorrer por un instrumento recto la porción curva de la misma.

En efecto; sabido es que anatómicamente se divide la uretra en porción prostática, membranosa y esponjosa, y que para la práctica se divide en superior é inferior, según que se encuentre por encima de la aponeurosis media del periné ó que ya la haya atravesado, y también se divide en uretra movable y fija, siendo ésta la división que más interesa para el cateterismo.

La uretra movable se extiende desde el meato al ángulo prepúbico, ó sea hasta la inserción del ligamento sus-